



Communiqué de Presse

Appel à un sursaut pour une république universelle fraternelle

Paris, le 26 janvier 2024,

Le Conseil constitutionnel a largement censuré la loi dite « asile-immigration » dont 32 articles ont été jugés non conformes à la Constitution. Garant de l'Etat de droit, il a rempli son rôle de gardien de nos principes républicains : liberté, égalité, fraternité.

Mais cette loi aux relents xénophobes et les outrances qui l'ont accompagnée n'en demeurent pas moins inacceptables. En effet, tout au long du processus parlementaire, un grand nombre de responsables politiques de droite et d'extrême-droite ont multiplié les anathèmes envers les étrangers et les immigrés.

L'adoption de cette loi était un dernier coup de semonce en France avant les élections de 2024.

Cette année, plus de la moitié de l'Humanité sera appelée aux urnes, soit plus de 4 milliards d'électeurs. Cette année sera historique vu l'ampleur de ce renouvellement démocratique et connaîtra notamment deux moments cruciaux avec les élections européennes et l'élection présidentielle aux Etats-Unis.

Dans un monde où la guerre est de retour en Europe avec le conflit Russo-ukrainien, et où des conflits armés de grande ampleur s'installent en Afrique au Burkina Faso, en Somalie, au Soudan, au Yémen, au Nigeria ; au Proche-Orient, à Gaza, en Israël, au Liban, en faisant des milliers de victimes innocentes, ces élections auront de lourdes conséquences pour les équilibres mondiaux, et pour l'avenir de la paix et de la fraternité.

Aussi nous Francs-Maçons du Grand Orient de France, dans la tradition historique de notre ordre initiatique, appelons à un sursaut des esprits et des consciences. Nous appelons à un sursaut pour une république universelle fraternelle.

C'est bien au nom de nos idéaux maçonniques, en étant à notre place, mais en prenant toute notre place que nous combattrons les adversaires de l'humanisme et de l'universalisme, les partis extrémistes et notamment d'extrême droite qui, essentialisant l'être humain, s'attaquent aux différences et stigmatisent l'immigré, l'étranger.

C'est par nos réflexions dans nos ateliers symboliques et par nos actions en dehors de nos temples, en nous investissant dans la Cité que nous francs-maçons continuerons à œuvrer pour rassembler ce qui est épars, en affirmant que le futur de l'humanité ne peut être que celui de l'accueil fraternel et du partage, de la concorde universelle et de la paix entre les peuples.

Guillaume TRICHARD
Grand Maître du Grand Orient de France

Contact presse :
fabrice.millon@godf.org

Association loi 1901
Déclarée le 3 janvier 1913
à Paris

SIRET 784 411 571 00010

APE 9499Z

16, rue Cadet - 75009 Paris - Tél. : 01 45 23 74 01